

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 2. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Retazos sevillanos

Viendo el mujerío

Sentado en la calle de las Sierpes, en un delicioso rincón desde el que puedo contemplar cómo se asoma la Giralda por encima de una azotea llena de macetas con encendidos clavetes reventones, me paso las horas enteras presenciando el paso rítmico y saleroso de las mujeres sevillanas.

No incurriré en la vulgaridad de decir que son ángeles transportados á este pícaro mundo, porque no son ideas muy angelicales las que en mí despertan, pero sí he de consignar que en los pasados días de recogimiento y de oraciones, mi camino ha estado sembrado de tentaciones y de peligros.

Así resulta mucho mayor el triunfo sobre el pecado.

Como á mi pluma profana no la está permitido hablar de las cosas divinas, dejo á Miguel de Zárrega la labor de describir procesiones y escenas sevillanas, mientras yo dedico el tiempo á la contemplación de las preciosas hijas de esta tierra.

Ante esas caritas alegres y esos ojos parlanchines que se envuelven en estos días en la airosa mantilla, encuentro más llevaderos los pesares de la existencia y los horrores que siempre acompañan á la digestión de las comidas de vigilia.

Al salir ayer de la Catedral ví una morena deliciosa, con dos ojos como carboncillos, que adornaba su pecho con jacinchos y clavetes.

La fui siguiendo, casi sin darme cuenta, y al ver cómo se recogía el vestido, me convencí una vez más de que los recogimientos suelen también despertar ideas pecaminosas.

Huid, pues, de ciertos recogimientos, aunque digan lo contrario los Santos padres.

Otra retrechera sevillana á la que algunos encontraban muy divina y otros muy humana, no faltando quien consideraba hermanables las dos opiniones, marchaba callada y devota, dirigiendo al suelo los ojos enloquecidos.

Me atreví á replicarle que levántese la mirada, y atendió mi ruego porque, al fin y al cabo, mi pretensión no pudo estar más en armonía con su religiosidad. ¡Como que lo pedí por los clavos de Cristo!

Zárrega, que todo lo brujulea y que conoce ya las calles de Sevilla como si se hubiera pasado aquí la vida entera, me decía anoche:

—Qué lástima que no hayamos llegado á tiempo de presenciar en este escenario riquísimo de luz, la procesión de las palmas.

—Pero, en cambio, estamos á todas horas contemplando la procesión de los palmitos, que también tiene mucho que ver.

Los días pasados y las mujeres que hemos visto pasar, me han traído el convencimiento de que la mantilla centuplica los encantos del sexo bello, sin que la contemplación de tantas hermosuras influya perniciosamente en nuestras ideas.

Yo puedo asegurarle á ustedes que entré ayer en la Catedral tras de un grupo de graciosas muchachas y ni me acordé de santiguarme.

Pero, en cambio, después de contemplarlas detenidamente, salí haciendo cruces. ¡Tal fué el asombro que sus rostros me produjeron!

Y hoy, siguiendo por ese camino, no hago más que elevar al cielo mis oraciones, sentado en mi rincón de la calle de las Sierpes y pidiendo

que el Señor me conserve la vista y no me disminuya rápidamente el dinero, para continuar todo el tiempo posible en este Paraíso terrenal, que á todos os deseo.

José Rodao. Sevilla.—Sábado de gloria (de gloria pura!)

## Las elecciones

Coincidiendo con la apertura del período electoral, se están dirigiendo á los distritos manifiestos anunciando la presentación de candidaturas.

El señor marqués de Santa Cruz ha dirigido á sus amigos de Cuéllar la siguiente discretísima y bien escrita carta que con gusto reproducimos:

«Sr. D....»

Mi querido amigo: Consecuente con mi deseo de representar en el Congreso de los Diputados al distrito de Cuéllar, mientras cuente con la confianza de mis amigos políticos, me propongo someter á la aceptación de éstos mi candidatura en las próximas elecciones generales.

Sólo motivos de agradecimiento tengo hasta hoy para el distrito que represento. Muchos y muy valiosos elementos se han sumado á nuestra política, á contar desde el día en que fui elegido Diputado, y es entera mi satisfacción al unirme cada día más estrechamente á mis electores por vínculos gratísimos de afecto, afianzados en una época en que se han desterrado de esa querida comarca las agitaciones electorales, que, si á veces se imponen como necesarias, suelen ser escasamente fecundas en beneficios para los pueblos.

Todas estas razones me animan á persistir en mis antiguos propósitos ya anunciados, y esperando que merezcan su aprobación, le anticipo mi mayor agradecimiento, repitiéndome, como siempre, á sus órdenes, afectísimo amigo y s. s., q. b. s. m.,

El Marqués de Santa Cruz.»

## La novillada de ayer

Ayudado en la barrera y al lado de don Tancredo escribió estos rengloncillos este novel revistero.

A la hora marcada ocupa la presidencia el Teniente alcalde D. Adrián Ramírez, que no llevaba el sombrero de copa por miedo á la lluvia, siendo saludado con los aplausos de ritual acostumbrado por el público.

Hecha la señal, salió el joven Cándido Vargas montando una briosa jaica, siguiéndole las espadas «Dominguín» y «Cocherito de Madrid» con sus correspondientes cuadrillas á los acordes de un bonito pasodoble, ejecutado por una acreditada banda de música de la localidad.

Hechos los saludos de ordenanza, cambiaron los chicos los capotes y al toque de clarín apareció en el ruedo el primer innominado, que se trafa un traje negro, listón, propio de primavera.

Salió con muchos pies y al intentar pararle «Cocherito», sufre un revoleón sin consecuencias.

Cuando la presidencia juzgó oportuno, se pasó á la suerte de banderillas y previó un brindis á los segovianos del 1.º hecho por el «Malagueño» en su primer par, que colocó regularmente, valiéndole aplausos, repitió con otro algo mejor.

Bernardo le adornó con medio par y de este modo pasó el bicho á manos de «Dominguín», que vestía ter-

no azul y oro; brindó el toro á la Presidencia y después de una faena de muleta sin clasificación en cuanto á estilo, le propinó una estocada atravesada, otra un poco caída, un pinchazo en hueso y otra baja y tendida que le hizo acostarse y morir á manos del puntillero que acertó á la primera. (Palmas por el buen deseo).

El toro, en todo este tercio, muy huido.

Arrastrado que fué, pisó la escena el segundo, innominado, que también vestía de luto.

«Cocherito» se abre de capa y le larga tres verónicas, rematando con una por detrás. (Palmas).

«Dominguín» le lancea de capa y al final le toca el morrillo.

Los rehileteros Plácido y Fuentes le clavan tres pares, dos el primero, calificados de superior y bueno y otro de la misma calidad.

«Cocherito», también de azul y oro como su colega, coge los trastos, le brinda al Presidente y ayudándose de la muleta le larga una estocada pescuecera muy delantera, que dió fin á la vida del toro. (Palmas tímidas.)

El tercer innominado, fué negro y con pocos pitones.

Por adelantarse la Presidencia á dar la salida, no pudo don Mauricio Pérez, sustituto del Tancredo anunciado en los carteles, efectuar su arriesgada suerte.

El público, en vista de esto, pide que le retiren y le sustituyan por el sobrero, pero los chicos, á pesar de las órdenes de la presidencia, largan el percal, bastante afortunados, contra lo cual la protesta se hace general, arrojando al redondel diversos proyectiles.

A pesar del tumulto, Moreno le mete tres pares de banderillas seguidos.

«Dominguín» se provee de muleta y sable, se dirige al toro y á las primeras de cambio el bicho en un derrote alto le empuña el labio inferior y le produce una herida, de la que arrojaba sangre. A pesar de esto con gran coraje y tras breve preparación señala una corta, luego otra, luego una perpendicular bien señalada, un pinchazo en hueso, otra un poco tendida al revuelo de un capote, terminando con un descabello.

El público premió su valentía con grandes palmas.

Y pasamos á ver á «D. Tancredo», que espera en su pedestal al toro, el cual le vé y sin respetar su blancura le lanza aparatosamente por los aires (Sensación).

Los matadores se llevan al toro y el señor de Pérez (D. Mauricio), salta la barrera sin lesión alguna, y con los aplausos consiguientes se retira de la vista de los espectadores.

El público, terminada esta suerte, pide la retirada de la cabra que apareció en el ruedo y así se realizó por orden del presidente.

Después de un largo rato de espera que aproveché para tomar un rogateo con unos amigos que me invitaron, salió por fin el deseado, que era colorao algo astillado del izquierdo, pero de muchas libras y muy bonita lámina.

Propinó un puntazo al banderillero Moreno, que fué conducido en hombros á la enfermería.

Repuestos del pánico los lidiadores cansan un poco al animalito con largas.

Fuentes y «Malagueño» le adornan el morrillo con dos buenos pares de las de lujo, repitiendo con otro acep-

table, pero de las ordinarias, «Malagueño».

Se encargó de despachar este elegante el «Cocherito» y después de una larguísima faena en la que recibe un aviso de la presidencia y de un «sin número de pinchazos», hizo acostar al toro.

Y aquí la fiesta terminó.

### Resumen

La Presidencia, acertada... á ratos.

La entrada, regular.

Los novillos, blandos, á excepción del último, que fué el héroe de la tarde.

La gente, hizo lo que podía... y sabía.

El público... indulgente.

Y la tarde amenazando lluvia.

EL CHICO DE LA JUDERÍA.

### Partes facultativas

Durante la lidia del tercer toro, fué curado el banderillero Bernardo

Pelo «Torera», de una herida en la ceja izquierda, producida por una pedrada.

También pasó á la enfermería, siendo curado, el espada Andrés del Campo «Dominguín», de una herida en el labio inferior profundizando el mismo y rasgando su parte interna y de erosiones en la mano izquierda.

Durante la lidia del último toro fué también curado el banderillero Alfonso García Vaquero de un puntazo en el tercio superior de la rodilla izquierda.

Estas curas fueron hechas por el médico de servicio don Mateo García Matabuena y el practicante señor Salazar.

### Sentencia importante

Por el Tribunal Supremo de Justicia se ha casado y anulado la sentencia dictada por esta Audiencia provincial contra D. Mariano Sánchez, á quien se penaba por el delito de falso testimonio.

Defendió al señor Sánchez en este Tribunal nuestro director D. Rufino Cano de Rueda, quien en un informe interesantísimo sostuvo la doctrina de que no podía el Tribunal condenar á su defendido, como autor del delito que le imputaban el Ministerio fiscal y el acusador particular, por carecer de competencia para dar por probados los hechos sobre que versó el testimonio que se suponía falso y que tuvieron la prueba de su existencia en un juicio distinto.

El recurso de casación preparado por el señor Cano de Rueda y apoyado en su doctrina, ha sido estimado por el Tribunal Supremo, quien ha confirmado en todas sus partes los fundamentos de defensa expuestos por el Sr. Cano, absolviendo libremente por consecuencia al Sr. Sánchez.

Felicitemos muy de veras á este señor y al señor Cano de Rueda por el resultado de esta sentencia, que era esperada con curiosidad por las clases togadas.

El Jueves Santo en Espirido

### Procesión de los Pasos

A las tres de la tarde se reunió todo el séquito compuesto de niños de ambos sexos elegantemente vestidos, llevando cada cual el paso que por suerte le tocó presentar al público y una vez que entraron en el templo, acompañados de sus respectivos padres y autoridades, fueron colocados en el Presbiterio, que con la profusión de luces que iluminaban el Tabernáculo ofrecía al pueblo una vista conmovedora. Ocupada la sagrada cátedra por el celoso Párroco del pueblo, nuestro distinguido amigo don Matías Gilarranz, el que con la sencillez y claridad en él características hizo ver al numeroso auditorio las obligaciones de caridad para con el prójimo principalmente la del perdón de los enemigos. Con el mayor orden salió la pro-

cesión de los pasos, recorriendo esta las calles más ónticas, haciendo de vez en cuando una pequeña parada los niños para que el acompañamiento se enterase de los objetos y lo que estos representaban; vióse conmovido el público para quien el de esta fiesta será recuerdo imperecedero por el buen efecto que produjo la compostura y elegancia de los niños, sobre todo el Ángel que llevaba el cálix de la amargura, al que seguían vestidos de Nazarenos los demás que conducían la Soga y disciplinas, Esponja, La columna y caña, El gallo, El martillo y tenazas, Los clavos y El Nazareno, está muy bien representado por el niño José Martín Gil, hijo del ilustrado Practicante de Medicina y Cirujía del pueblo, nuestro buen amigo don Tirso, así como el Cirineo que iba detrás Esteban Hernanz, hijo predilecto del ilustrado secretario del Ayuntamiento, sosteniendo la cruz, siguiendo luego la escalera, la lanza y por último la Verónica y las tres Marías.

A las cinco de la mañana del Viernes un ruido atronador de carraca anunció por las calles la hora del sermón de Pasión, en el cual el Párroco antes mencionado explicó la causa y efectos de los tormentos y muerte que sufrió nuestro Señor Jesucristo por salvar á la humanidad entera; y en el que hizo verter lágrimas de dolor y arrepentimiento á todo el auditorio; este sermón como suele decirse, fué el ultimatum.

Dios proteja la inteligencia de tan digno Sacerdote para dirigir la palabra por muchos años á el pueblo de Espirido, amante de la religión y de su Párroco como lo ha demostrado siempre, y de una manera especial en los actos religiosos que acaba de celebrar.

D. H.

Espirido 30 Marzo 1907.

### La Fiesta del árbol

En la mañana de ayer, según estaba anunciado, tuvo lugar en los terrenos próximos á la huerta de las Hermanitas de los Pobres, la cultísima fiesta del árbol.

A tal acto, concurrieron gran número de niños de las escuelas públicas, acompañados de sus maestros.

Presenciaron la plantación de árboles, el Alcalde de esta ciudad señor Rodríguez Fraile, que leyó un sentido y bien escrito discurso, el Arquitecto municipal señor Odrizola, el Director de arbolado señor Láinez, el Dr. D. Félix Gila, gran número de asociados de los Gremios de Construir, representantes de la Prensa local y numeroso público.

EN MUNOPEDE

### DOS ROBOS

De Muñopedro participan que durante la noche del 28 al 29 del pasado mes, han sido robadas al vecino Mariano Soblechero, 12 hojas de tocino, y 2 arrobas de bacalao y á Santos Agustín García, una pollina rucía de 9 años, regular alzada, recién esquilada y herrada de las cuatro extremidades.

Para cometer éstos hechos, los autores forzaron la cerradura del local donde guardaba el Soblechero las sustancias robadas y saltaron las tapias del corral en que la pollina se encontraba, abriendo por dentro la puerta, sacando la indicada caballería.

De las diligencias hasta la fecha practicadas, no se ha conseguido llegar al descubrimiento de los autores de tales robos.

### «El Niño descalzo»

La asociación protectora de la infancia constituida en la Coruña con el mismo nombre y estatutos que nuestra institución segoviana, celebró ayer su primer reparto de calzado á los niños pobres.

De la brillantez de la fiesta puede dar idea el telegrama siguiente dirigido por la señorita Amalia Torres á la señorita María Zúñiga:

«Verificado hoy el primer reparto de calzado por esta institución en acto brillantísimo, dedicándose elogios á esa asociación hermana, que saluda en nombre de la Junta.—Amalia Torres.»



La Presidenta de *El Niño descalzo* de Segovia ha contestado hoy á tan afectuoso telegrama, en la forma que copiamos:

«Presidenta *Niño descalzo*. Coruña. Nombre asociación segoviana felicitación institución caritativa coruñesa por su primer acto público de protección á la infancia, agradeciendo elogios tributados á *El Niño descalzo* de Segovia.

Reciban el sincero testimonio de nuestra profunda simpatía. —Marfa Zúñiga».

Segovia entera se asocia de seguro á esta corriente de simpatía entre las jóvenes caritativas coruñesas y la piadosa juventud segoviana.

### En honor de Rodao

Aprovechando la ausencia temporal del inspirado poeta segoviano y querido compañero y amigo nuestro, se han acercado á nuestra redacción algunos de sus más entusiastas admiradores, manifestándonos el propósito de celebrar el mismo día que regrese de Cádiz D. José Rodao un banquete en su obsequio.

La iniciativa ha partido á la vez de diversos puntos; pero coinciden todos en el mismo noble propósito de festejar al poeta que acaba de recibir la flor natural en Cádiz y que ha probado tantas veces su amor á Segovia con útiles y generosas empresas.

Nosotros, obligados además por estrechos lazos de compañerismo, recogemos la idea para darle forma y rogamos á todos cuantos con ella estén conformes que tengan la bondad de acudir mañana á las siete de la noche á una reunión que se celebrará en el domicilio de la Sociedad Económica, con el fin de acordar el modo de llevar á cabo el proyecto y nombrar una comisión organizadora.

## SUETOS

Por exceso de original, y con el fin de que la *Página literaria* no sufra demora, aplazamos hasta mañana la publicación de la lista de la lotería y algunos otros trabajos.

Ha salido para Barcelona, llamado afectuosamente por el señor Gil y Becerril, el candidato á la diputación á Cortes por Riaza D. Jacinto Felipe Picón.

La actitud del franco y decidido apoyo que el señor Becerril prestará al novel candidato, permiten esperar que no existirá lucha en aquel distrito, ó de existir, terminará con la victoria del señor Picón.

#### Casino militar

Según oportunamente habíamos anunciado, anoche reanudó sus bailes de confianza la elegante sociedad «Casino militar».

Como todas las fiestas dadas por este aristocrático círculo, la de anoche resultó brillante y agradabilísima, habiéndose prolongado hasta las primeras horas de la madrugada.

#### Regreso

En la tarde de ayer, regresó á esta capital encargándose nuevamente de su destino, nuestro distinguido amigo el digno General Gobernador militar don Augusto López Cepeda, quien por la grave enfermedad que aquejaba á su hija la señora de Guiu, marchó á Barcelona.

Al salir de la capital catalana el señor Cepeda, ha dejado á la enferma en periodo de franca convalecencia, lo cual muy de veras celebramos.

#### Viaje de instrucción

En el correo de esta noche salen para Trubia y Oviedo donde marchan en viaje de instrucción, los alumnos del 5.º año de la Academia de Artillería.

La expedición la componen 39 segundos tenientes, al mando del Teniente Coronel jefe de estudios señor Conde de Casa Canterac, de los Comandantes señores Haro y Bonal y del Capitán Sr. Menacho.

Ayer publicó la «Gaceta» el decreto disolviendo el Congreso y la parte electiva del Senado.

Convoca también la reunión del nuevo parlamento para el día 13 de Mayo.

Las elecciones de Diputados tendrán lugar el 21 del corriente y las de Senadores el 5 de Mayo.

En «Boletín oficial» extraordinario lo hizo público ayer el Gobernador civil de la provincia.

#### Heridos

Participan del pueblo de Fuente de Santa Cruz, que en la mañana del sábado último y por resentimientos que el vecino Ezequiel Gutiérrez Martín, tenía con Niceto González, le agradó con un revólver, produciéndole una herida de pronóstico reservado, en la parte superior y posterior del brazo izquierdo.

A su vez el Niceto al notarse herido arremetió contra su agresor, ocasionándole con una cayada que llevaba, cinco heridas en la cabeza.

Ambos heridos, por su pié regresaron á sus respectivos domicilios desde el lugar de la contienda, situado á las afueras del pueblo.

En el hecho intervinieron las autoridades, y ya el Juzgado instructor del partido ha comenzado la práctica de las oportunas diligencias.

Ha fallecido en Fuentepelayo la señora doña Tiburcia Virseda, viuda de Alonso Tejedor, y madre de nuestro querido amigo D. Ildefonso Tejedor.

La muerte de la señora Virseda ha sido sentidísima en aquella importante villa, donde la familia de la finada goza de grande aprecio.

A nuestro citado amigo y á sus hermanos, enviamos sentido pésame por la desgracia que les aflige.

También ha fallecido en Lugo el Ilmo. Sr. D. Gerardo Gavilanes, jefe superior de administración y caballero de la orden de Carlos III.

Desempeñó el señor Gavilanes brillantemente altos puestos en la administración del Estado y era un caballero perfectísimo.

A su hijo don Gerardo, Secretario que fué de este Gobierno civil y á su distinguida familia enviamos el testimonio de nuestro sentimiento.

Ha sido nombrado auxiliar de la escuela graduada de niños, de esta capital, el maestro don Hipólito Fernando Martínez.

#### Ingreso en Correos

Se han presentado más de 3.000 solicitudes para el ingreso en el cuerpo de Correos, en las próximas oposiciones.

El número de reses sacrificadas en el Matadero en el día del viernes último, fueron las siguientes:

Doce reses de ganado vacuno, con peso de 3.909 kilogramos.

Dieciocho carneros, con 302 fd.

Ciento veinte corderos, con 1.136 ídem.

Dieciseis terneras, con 593 1/2 fd.

Y tres cerdos, con 219 fd.; resultando un total, en peso de kilos que entraron en la mañana del sábado en la población, de 5.150'50.

Entre las reses vacunas sacrificadas y que llamaron más la atención figuraba un hermoso ejemplar, por su peso, propiedad de D. José Maroto, pero adquirido para el despacho de carnes del industrial don Santiago Hernanz.

#### Natalicio

Ha dado á luz una hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro particular amigo, el ilustrado comandante de Artillería, don Fabriciano Haro.

Reciban los padres de la criatura nuestra enhorabuena.

Anoche se celebró una animada velada en el salón de recreo «La Gón dola azul», viéndose favorecido por un buen conjunto de lindas jóvenes que se entregaron después de ella á saborear las delicias del baile.

Los bailes celebrados por la tarde, tanto en este salón como en el del

«Paraiso», también estuvieron animadísimos.

Ayer tarde fueron obsequiados por la Junta de señoras del Hospital de la Misericordia con un suculento chocolate con bizcochos, los enfermos pobres acogidos en este benéfico centro.

Esta noche celebrará sesión la Cámara de Comercio para tratar varios asuntos de interés.

#### Boda

Esta tarde á las seis y media se celebrará en la iglesia de San Miguel, el matrimonio de León Hernanz Mate, y Engracia Benito Sanz, ambos solteros.

Con motivo de celebrarse este año la fiesta de la Catorceña en la Iglesia de San Millán, no ha tenido lugar hoy la tradicional procesión llamada del Resucitado.

Se anuncia para muy en breve el enlace de una bella señorita, huérfana de padre y muy conocida en esta capital, con un joven ayudante de Obras públicas.

#### Nombramiento

Por Real orden de 28 del pasado mes, ha sido nombrado Juez de 1.ª instancia de Segovia, don Miguel Lopéz y Ruiz de la Peña, electo que era del Juzgado de Badajoz.

#### Presentación

Se ruega la presentación en el Gobierno militar de esta Plaza, de los soldados licenciados de Caballería, Severiano Asenjo García, María no Duque, León Hernández y Gregorio Sanz.

#### Misa de privilegio

Mañana martes á las nueve y media tendrá lugar en la iglesia de San Martín, la misa de privilegio por el alma de la Señora Viuda de González. (q. e. p. d.)

#### Juzgado Municipal

##### Registro civil

Hoy se han inscrito en este centro oficial, los nacimientos de Rafaela Haro de Ochoa, Emilia Martín Sastre y Petra Barrios Mateo.

Defunciones ninguna.

#### Detenido

El viernes último y á instancias del Juez municipal de la Cuesta, ha sido detenido por la guardia civil, el vecino Francisco Fernández (á) Barquillero, quien en la sala de Audiencia del Juzgado, desobedeció á insultó á la indicada autoridad.

Dicho sujeto, que no es de buenos antecedentes, ha sido conducido á esta capital, quedando á la disposición del Juzgado instructor.

#### Casa de Socorro

Un joven de 20 años de edad fué asistido ayer de este establecimiento de una ligera conmoción visceval que se produjo á consecuencia de una caída casual por el pretil del puente de Sancti-Spiritus.

También hoy ha sido curado de un traumatismo que presentaba en el ángulo superficial del lado izquierdo, la niña de cinco años de edad Florentina García.

Esta mañana han regresado á Madrid, después de permanecer dos días entre nosotros, donde han admirado los preciosos monumentos que encierra esta culta capital, los alumnos del primer año de proyectos de la escuela de Arquitectura de Madrid.

Deseamos que su estancia en ésta, les haya sido muy grata.

### Diario religioso

Santos para mañana

Santos María, Teodosia y Paula.

#### Cultos para esta semana

En San Antonio el Real.—Mañana tercer día del solemne treenario de martes consecutivos que las religiosas de esta iglesia y los socios de la Pia-Unión dedican á San Antonio de Padua.

Todos los días á las siete de la mañana se celebrará en esta iglesia una misa cantada.

En Corpus Chiste.—De seis á siete el ejercicio de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

### Fallecimiento de Necedal

A las siete de la mañana ha fallecido el ilustre orador, señor Necedal.

La noticia ha circulado con grandísima rapidez por todo Madrid, y en pocos momentos se han visto colgadas en la casa mortuoria, habiendo sido uno de los que primeramente han acudido á dar el pésame á la familia, el señor Maura.

El entierro se verificará mañana, asistiendo á él todas las parroquias de la Corte en pleno.

Este acto, á juzgar por los preparativos, ha de constituir una verdadera y solemne manifestación de duelo.

### Expectación

En todos los círculos políticos ha despertado inusitada expectación, el saberse que en las últimas horas de la tarde se celebrará hoy un inesperado Consejo de ministros, en el domicilio del presidente Sr. Maura.

### Carlistas contrariados

Por el ministro de la Gobernación, se ha confirmado que el Gobernador civil de Valencia señor Pérez Mozo, presentará su candidatura para diputado por Tafalla.

Los elementos carlistas de aquel distrito se muestran muy contrariados por esta decisión del Gobierno, y entre ellos se nota gran efervescencia.

### Formidable tormenta

Despachos de París, dicen que en la madrugada última ha descargado sobre aquella capital una formidable tormenta, que ha causado grandísimas pérdidas.

Los barrios extremos de la población, han sido los más castigados.

### De Marruecos

Comunican de Tanger, que las tropas francesas continúan en Ujda la labor emprendida de higienizar y limpiar la población.

En la imposibilidad de instalar rápidamente un buen telegrafo, las tropas de ocupación han montado un servicio de palomas mensajeras que les permiten comunicarse pronta y directamente con Orán.

Los moros siguen observando una completa sumisión á los franceses.

## BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	82'69
Amortizable al 5 por 100...	100'90
Acciones del Banco.....	440'00
Acciones de Tabacos.....	397'50
CAMBIOS	
París á la vista.....	10'75
Londres á la vista.....	28'01

G. Cano.

Imp. de EL ADELANTADO.

## Aviso importante

PARA LOS LABRADORES

Como en años anteriores, he recibido una gran remesa de abono químico, núm. 12, especial para cubierta y utilizable en esta época de primavera para toda clase de cereales, siendo esta clase la más acreditada que se conoce, por el buen resultado que ha obtenido en los años anteriores, cuyo producto se vende en la Posada del Gallo, de esta ciudad, á nueve pesetas el quintal, pagando á la vista, y á nueve cincuenta, á pagar el día 1.º de Septiembre, de este año.

Artillería Regimiento de Sitio

## Venta

Se hará en pública subasta, por sustitución de ganado, de 22 mulas, para el día 15 del actual, á las diez de la mañana, en el cuartel «Casa grande», que ocupa este Regimiento.

Segovia 1.º de Abril de 1907.—El Comandante mayor, **Rodríguez.**

## Subasta judicial

voluntaria

Procedentes del abintestado de doña Adela de Ochoa, y á instancia de su viudo D. Feliciano de Burgos, administrador judicial de dichos bienes, se sacan á pública subasta, en segunda y última citación, con el 15 por 100 de rebaja en el valor de las respectivas tasaciones, las siguientes fincas:

1.ª La denominada «Peña del Oso» (para pastos), sita en término de Navas de Riofrío, jurisdicción de La Losa (Segovia); y

2.ª El molino denominado de «Hornos», sito en término de Armuña, en esta provincia.

La subasta de «Peña del Oso» se celebrará mañana día 2 de Abril, á las once, en el Juzgado de primera instancia de Segovia.

Y la del molino de «Hornos» el mismo día 2 de Abril, á las doce, en los Juzgados de primera instancia de Segovia y Santa María de Nieva, simultáneamente.

Los títulos, contratos de arrendamiento y pliegos de condiciones de ambas fincas, están originales y de manifiesto en la escribanía del señor Copeiro del Villar, juzgado de Segovia; y el testimonio de aquéllos, en lo que respecta al «Molino de Hornos», en el juzgado de 1.ª instancia de Santa María de Nieva.

## Venta

Se vende una buena partida de estiércol, procedente de las cuadras de la Posada del Norte.

Para tratar, con el dueño de dicho establecimiento.

## Bodega del Terminillo

Se vende vino superior al precio de 3'50 pesetas cántara.

## Venta de un toro

En el Caserío de la Torre, jurisdicción de Torrecaballeros, se vende uno de buena clase, y de 3 á 4 años.

Puede tratarse con el Administrador en dicha finca.

## LEASE

«EL COMPAÑERO DE VIAJE» de ZARRAGA

Comedia en un acto y en prosa, original, estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Lara, de Madrid.

De venta en la Librería de Antonio San Martín: Juan Bravo, 44 y 45.



# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

1.º Abril 1907.

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

Alud (Ricardo)  
Amadís  
Aza (Vital)  
Blanco (Daniel)  
B. Belmonte (M. R.)  
Borrás (José)  
Campo Moreno (José)  
Cano (Carlos)  
Capella (Francisco)  
Casañal (Alberto)  
Cernuda (Segundo)  
Chico (Martín)  
Coloma (Isidoro)  
Delgado (Sinesio)  
Díaz Escovar (Narciso)

Estrañi (José)  
Gabaldón (Luis)  
Huelva (Joaquín)  
Juste y Garcés (J.)  
Lassa (Manuel)  
Miranda (Carlos)  
Muro (Rómulo)  
Pérez Zúñiga (Juan)  
Quemada (Pedro)  
San Román (Miguel de)  
Soriano (Manuel)  
Torromé (Rafael)  
Velao (Darío)  
Zárraga (Miguel de)  
Zurita (Marcelano)

## DE LUNES Á LUNES

Estamos en plena Pascua florida. Las primeras lilas aoman sus capullos sin atreverse todavía á desplegar los violáceos pétalos á la luz radiante del sol primaveral que pone tibio el ambiente, y nuestros primeros lilas aprestan sus atavíos de verano para dar la primera nota característica de la gran temporada.

Pasaron las fiestas de Semana Santa mal humoradas porque hubimos anticipado la procesión conmemorativa de los sublimes acontecimientos que tuvieron lugar hace diez y nueve siglos, y el toque de las campanas á gloria resonó en los ámbitos de la ciudad, trayendo el regocijo á las almas infantiles, para los que fué nuncio de sabrosas golosinas, y levantando en los que vamos para viejos, añoranzas de aquellos días felices de la aldea, en que toda preocupación consistía en vestir el traje nuevo preparado cuidadosamente por la cariñosa madre; en asistir puntal y solícitamente á reverenciar los divinos misterios á la iglesia, envejecida y descuidada, que aun sigue pareciéndonos la más amplia y hermosa de las catedrales y en vagar por los contornos del pueblo, dando, sin saberlo, vigor al puer organismo, alimentándole con borbotones de oxígeno aderezado con aromas extraídos del prado y del bosque de añosos pinos, y templando el alma con los incipientes dulcísimos ensueños del amor primero.

Sit transit gloria mundi.

Dos triunfadores de EL ADELANTADO, Rodao y Zárraga, sentirán dos veces, durante pocos días el toque de gloria. Camino de Cádiz, pasando y deteniéndose en Sevilla, van á recoger el homenaje que la ciudad gaditana prepara en alabanza del festivo poeta segoviano que acaba de conquistar el premio de honor en los suntuosos juegos florales que allí en estos momentos se celebran.

La lira de Rodao, dejando por un momento de sonar con los alegres acordes que animan y ponen retozón al espíritu, ha producido una composición seria, tiernísima, inspirada por el sentimiento del amor paternal que diríamos inefable si no tuviera purísima expresión en la poesía laureada.

Aquí volverán el celebrado poeta y el afortunado autor dramático y nos darán en un libro sus impresiones de viaje sazonadas con las gallardías de su ingenio y los primores de su pluma.

En carta que Rodao nos escribe nos ofrece al propio tiempo bailar unas sevillanas que acaba de aprender, siempre que el espectáculo se celebre con asistencia únicamente de unos cuantos amigos de los de casa.

Valga esta noticia como prueba de lo instructivo de los viajes por el mediodía.

Se aglomeran en los actuales días por las calles de Segovia todos los reclutas que no quieren ó no pueden

servir á la patria en las filas del ejército.

Los hay verdaderamente desgraciados para quienes la naturaleza, escasamente pródiga en sus dones, les ha privado de la perfección funcional; pero también abundan los remolones, que se valen de mil picardías para simular una enfermedad, acortar la talla, ó mostrar en la familia una pobreza que para sí quisieran muchos honrados trabajadores que no alardean de indigentes. Existe pueblo donde la tina se cultiva como una delicada planta y la injertan en la cabeza del recluta el año anterior al reemplazo, para curarla una vez terminada la revisión. (Histórico)

Es delicioso este procedimiento indígena para sustraerse al cumplimiento de un deber de ciudadanía, y da idea del grado de civismo que preside al desenvolvimiento de nuestra vida pública. El divorcio entre el Estado y el ciudadano es evidente; las leyes dictadas por el uno llevan como secuela la trampa inventada por el otro; contra la Constitución, la tina.

Y vamos viviendo.

Mot de la fin.

Quisiéramos cerrar esta crónica registrando como ansiado suceso el descendimiento de la lluvia.

Ya los campos de otras regiones se pierden y en breve los nuestros se pondrán mustios y sin verdor, á no caer sobre ellos el prolfico riego primaveral.

Los astrónomos se equivocan. La lluvia encerrada en los cráteres de la atmósfera no tiene prisa por visitarnos, y ahí está la gran riqueza mundial sembrada sobre la tierra pregando la impotencia del hombre, á quien la naturaleza, tras un misterio vencido, presenta otro misterio á vencer.

## Resurrección

En los sepulcros de los secos granos duermen espigas é inflamadas rosas, y yacen las divinas mariposas en la negra helioz de los gusanos.

Dios, con la luz de sus candentes manos, preñó de vida las fecundas fosas, y hace de ellas surgir seres y rosas al son de sus acentos soberanos.

Dice ¡vibrad! y engendra los latidos; dice ¡cantad! y pueblan los nidos; ¡reverd sed! y enárcaanse las palmas;

¡deshelaos! y ruedan las corrientes; ¡resucitad! y estallan las simientes; ¡amad, creed! y enciéndense las almas.

Salvador RUEDA.

## Del vivir

### LOS OJOS AZULES

Tengo hábitos de viejo. Cada tarde, cuando más agradables son los rayos del sol, cuando más callentan, yo paseo lentamente por las avenidas que rodean la ciudad, recibiendo con especial complacencia la caricia cálida del aire que trae consigo perfumes de la huerta.

Es una hora de quietud en que descansa la ciudad bajo el peso de la digestión laboriosa y larga.

Bajo los olmos desnudos, cruza poca gente. Son algunos viejecillos que apoyados al andar en sus bastones, aspiran con fruición el aire del campo después del encierro invernal, llenando de oxígeno sus pulmones gastados, calentando con el sol y el movimiento los músculos escuálidos, quizá por breves horas olvidados del reuma.

Andan veinte ó treinta pasos y se sientan con mil precauciones en los bancos de madera.

Clavan la vista en el suelo y con el extremo de sus bastones dibujan en él extraños signos, representativos acaso de los años muertos, tal vez mudas interrogaciones á los venideros.

Cada tarde, al sentarme á mi vez en un banco, el más apartado, el más solitario, encuentro en él á un viejo de aspecto sumamente agradable.

Alto y seco, erguido el busto, alta la cabeza que cubre con un sombrero

## ¡A LOS TOROS!

Cariño de mi alma, sol de mi vida, Reina de las barbianas y las hermosas. ¿Deseas cariño, ver la corrida y lucir tus hechuras jacarandosas?

Anda ligera, que hace más de dos horas que el coche espera.

Deja los ringorringos de damisela para las excursiones al extranjero, que en la plaza de toros eso no cuenta, porque allí no penetra más que el salero.

Ponte, chiquilla, el pañolón de flores, ó la mantilla.

Que tú, morena mía, con tu palmito, y con esos andares, y esa figura, y ese garboso cuerpo chiquirritito, y ese rostro divino, vales, criatura, por mil duquesas y catorce millones de vizecondesas.

En cuanto allí penetres con este cura, se quedarán las gentes magnetizadas, contemplando el portento de tu hermosura. Y cuando estés subiendo las empinadas escalerillas,

¡verás cómo contemplan tus pantorrillas!

Verás qué tremolina de pescociones

arma, en cuanto te guipe, la plaza entera, y verás cuatrocientas sublevaciones en cuanto te ocupes la delantera, y entre otras cosas oírás:—¡Vivan las niñas jacarandosas!

Dos espadas valientes, los dos mejores, entre las renombradas glorias taurinas, van á ser esta tarde los matadores, según los cartelillos de las esquinas, Serán antojos; pero ninguno mata lo que tus ojos;

Que no hay cosa más rica que tu salero. Que por esas mejillas te odian las flores, que me tienes mas loco, que más te quiero que á la bendita Virgen de los Dolores...

¡Serrana mía, que si el Sol me pidieras te lo daría!...

¡Bendita sea tu madre, sol de los soles, gracia la más completa que el mundo en-

¡Qué dichosos que somos los españoles con tales angelitos sobre la tierra!

¡y que vivan los toros! ¡y viva España!

Angel CAAMAÑO (El Barquero).

blando, ceniciento, de alas amplias, envuelto el cuerpo en largo abrigo azul, tiene un imponente aspecto de grandeza, de grandeza decadente, aspecto noble y digno de rancia hidalguía.

Sus cabellos que aoman ensortijados bajo el ala del chambergo son blancos y blancos también su bigote y su barba, larga y bien cuidada.

Al encontrarnos nos dirigimos una larga mirada. Su mirada penetrante, incisiva, inquisitorial, se impone á la mía. En aquel rostro enjuto, lleno de arrugas profundas, los ojos brillan jóvenes, unos ojos azules, pequeños y vivísimos.

Al seco «buenas tardes» que le dirijo, responde con un débil «buenas tardes».

Y no hablamos más. Luego, cuando el sol cae y sus rayos se enfrían, él se levanta primero y repite «buenas tardes». Yo me quito el sombrero y le contesto humilde: «buenas tardes».

Quisiera hablarle, preguntarle y no me atrevo. Hago mil conjeturas acerca de mi extraño conocido. Algunas noches, cuando cruzando rápido las calles silenciosas busco la tranquilidad del lecho, me parece ver flotando en el aire aquellos ojos azules, brillantes, duros.

Tendrá unos setenta años. Durante ese tiempo ¡cuántas cosas habrán visto esos ojos! ¡cuántas escenas habrán presenciado! Y yo, curioso, quisiera oír de sus labios secos historias interesantes, íntimos recuerdos.

Brotarían esas historias con vago perfume de flores mustias, al ritmo de una arcaica pavana. Y al conjuro de la voz doliente y evocadora, surgirían de los rayos solares encantadoras siluetas juveniles, danzando graciosas y ligeras el ceremonioso minué de nuestros abuelos...

Pero el viejo no habla. Sus ojillos azules se guían para mirar al cielo como si vieran en él una imagen amada y perdida. Sus ojos de soñador, ojos extraños, de brillo magnético, ojos reveladores de una voluntad firme, indomable, capaces de dar vida á las cosas que fueron...

Permanece así mucho tiempo, obsesionado por el azul del firmamento, ageno á cuanto á su alrededor sucede, inmóvil, como si hubiera algo en el aire que le alejara de la tierra.

Y el sol va descendiendo poco á poco.

Y cuando la brisa fresca de la tarde se siente con exceso, el viejo baja la cabeza y suspira.

Se levanta pausado y me mira. Yo adivino no se qué amargura en aquellos ojos soñadores.

—«Buenas tardes»—dice con voz apagada.

—«Buenas tardes».—respondo.

Y el buen viejo se aleja arrastrando sus piernas reumáticas, deteniéndose á ratos, perdiéndose al fin su noble silueta en la penumbra de las calles.

A. CARDIEL ESCUDERO.

1907-Marzo.

## RIMA

Siente el alma á veces misteriosas tristezas sin causa que la cubren cual velo mortuorio, que la envuelven cual fúnebre gasa.

Tristezas oscuras, informes y vagas,

que parecen flotar en el aire, que parecen volar por la estancia.

Tristezas sin nombre, borrosas y extrañas, que ignoramos de donde han venido, que ignoramos por qué nos asaltan...

Cuando el alma siente, esas hondas tristezas sin causa, ¡ay, quien sabe qué fuerzas la agitan, qué rayos la alumbran, qué voces la llaman!

Alejandro NIETO

## ¡RIAMOS!

No me agrada Juvenal; tomaba la vida muy en serio; hay mucha indignación disimulada en sus sarcasmos.

Nada he leído de Diógenes, pero conozco sus bromas y locuras; las hebras de la luz de su linterna han llegado á mi razón, la iluminaron, y en su linterna la hicieron ver la ironía más profunda, y en el filósofo el más profundo maestro.

La víctima de Diógenes no era Crispino; era el hombre. Para latiguar le bastaba su ironía y para herir su desprecio. Las páginas de su libro eran un mundo, sobre el cual se deslizaba su tonel, que era el símbolo de su pluma.

¡Volvedlos hoy á la vida! Juvenal predicaría contra el lujo, abominaría de la molición, se envolvería en púrpura, y se reclinaría, para hablar, en un lecho majestuoso; maldeciría con toda indignación el parasitismo, y mandaría á llamar á los parásitos para que le entretuvieran; Juvenal sería un gomoso y os diría:—La probidad se alaba y se pondera; pero se muere de frío.—Y seguiría predicando contra la corrupción.

Diógenes sería más grande; arrastraría su tonel pausadamente, para burlarse del mundo; lo vería todo con ojos asombrados, pero jurando que todo era antiguo ya. Buscaría, buscaría, y si alguien le preguntaba qué buscaba, le respondería:—Un hombre.

Y presentarle un hombre á Juvenal; decide que ese hombre sueña, desea, busca, y le llamará menidgo, decide que ese hombre sueña el oro, desea el oro, busca el oro, y os dirá sonriendo:—¡Felices gentes son estas, que se llevan en el bolsillo los dioses.—Y se iría en busca del oro.

Presentarle un hombre á Diógenes, y volviéndole la espalda, el cínico os diría:—Cuando encontréis un viviente que se nutra de dinero, encarceladle; ha cometido el delito de querer pasar por hombre.—Y se iría en busca de un hombre.

Juvenal se indignaba y sonreía; Diógenes despreciaba y se reía.

Y mientras la miseria y la lujuria avanzaban triunfalmente por las calles de la Grecia, su tonel iba rodando por entre la miseria y la lujuria, pero sin que se manchara.

Grecia le llamaba loco.

A Persio, á Horacio, á Juvenal no se les hubiera ocurrido llamarle hombre.

Persio se hubiera reído, contemplándole.

Horacio se hubiera indignado.

El poeta de los Volcos inventaría una frase, una sentencia.

Para Diógenes, el mundo era una exposición de arlequines.

Para Persio, era un teatro, donde se representa siempre una obra cómica.

Para Junio, un destierro. Para Horacio, una orgía de hipócritas refinados. Y Persio, Junio y Horacio eran unos arlequines ante Diógenes.

Por eso el tonel del cínico era su mundo: no quería figurar en esa exposición: todo lo que no fuera su tonel, era otro mundo que para él no existía. En su tonel, vivía un hombre.

El mundo externo corría sobre soberbia, se nutría con avaricia, anegábase en la gula y dormitaba con la lujuria ante los ojos.

Hoy ni siquiera tenemos el consuelo de ver rodar un tonel como el de Diógenes.

Luis SUÁREZ

## Postres variados

Dice un telegrama de Tánger que han celebrado una conferencia con el Sultán los diplomáticos acreditados en aquella capital. ¿Y quiénes son los diplomáticos acreditados en Tánger?

No sé, pues con aquellos cautos moros tratando, la mayor parte de ellos ¡se están acreditando!

Dicen de San Petersburgo que á consecuencia de una discusión sobre la autonomía del Cáucaso riñeron un príncipe y un capitán, y éste cortó á aquél una oreja de un sablazo.

Esta noticia será muy comentada entre los maletas españoles.

—¿Camará, en Rusia hay un capitán que en cuestión de discusiones es una notabilidad?

—¿Vele mucho?

—La mar. Como que el otro día tuvo una discusión y se ganó una oreja.

El director de un teatro americano, que tiene gran aversión á los artistas corpulentos, ha contratado para la temporada próxima á un barítono italiano y en el contrato le ha puesto por condición que tiene que reducir su talla en siete centímetros y medio.

Y se habrá salido con la suya. Con un tío semejante, tan raro, tan imprudente, tan bruto y tan exigente, se achica cualquier cantante.

Dicen de Barcelona que el señor Sol y Ortega vuelve á la vida política y presentará su candidatura para diputado á Cortes frente á la Solidaridad.

Mala va á ser la situación de los solidarios en las próximas elecciones.

Se van á ver en un brete por ese hecho tan sencillo, porque como Sol apriete ¡cegarán un tabardillo!

AMADÍS.

«Ha sido preso en Antequera el tejedor Miguel García Sánchez (a) Señora Tala, mandado capturar por el presidente de la Audiencia de Málaga.»

«¿Cómo? ¿Han capturado á un individuo conocido por Señora Tala?»

Poco tiempo estará en la cárcel.

Antes de un mes, ya volverá cómo vuelven á sus quehaceres, pues siendo Tala... lo habrán prendido... con afileres!

De elecciones. «Telegrafían de Baza, que ha llegado el marqués de Conete, candidato por dicho distrito al que esperaban algunos amigos políticos.»

Ese marqués, por la traza sabe jugar al tresillo y quiere asegurar Baza... ¡por que le teme al Codillo!

En Granada se produjo la otra noche gran alarma á consecuencia de las repetidas voces de ¡auxilio! que partían de una casa de la Cuesta de Alhacaba.

El guardia número 56, que fué el primero en acudir á prestar auxilio á la persona que lo reclamaba, encontró á una mujer que á la puerta de su domicilio gritaba desahogado y accionaba en actitud descompuesta.

Cuando dicha mujer divisó al guardia, dirigióse hacia él y le insultó, pretendiendo agredirle.

Hizo mal, en mi opinión, dicho guardia, al pretender, indagar, por qué razón, pidió ¡auxilio! la mujer! Sepa ese municipal que obró tan á la ligera ¡que en su casa, cada cual puede pedir lo que quiera!

De la sección de anuncios de un periódico de Barcelona:

«Señorita alemana, con título académico, y que posee dos idiomas, desea colocarse como institutriz en casa de familia distinguida.»

¡Cielos!

¡Una señorita que posee dos lenguas!...

Donde caiga, van á estar divertidos, como hay Dios.

¡Cualquiera la hará caillar, cuando le dé por saltar á un mismo tiempo, las dos!

Alberto CASANAL.

MÚSICA DE ORGANILLO Y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27, 2.º

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES



# SECCION DE ANUNCIOS

## Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Guídate con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo, del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

## Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta:

de diez á doce

## Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Pal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Cajas.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

## Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Cia. BARCELONA

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgana, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfriaron con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina. ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE. Analizada por Dros. Honorés de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguín de Barcelona, con aprobación y dictámen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de emulsiólogos Doctores. Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos. Personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades constitutivas, convalescencia, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, disip, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc. MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART s portan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos. Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

[Plaza Mayor, número 41, planta baja.]

### ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE

Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Practica. Un tomo de 500 pag., 400 figuras y mapas en dos columnas. PUEDE SER LEIDO POR TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. CONVIENE A TODO EL MUNDO. ES AMERO É INSTRUITIVO. 600 PREMIOS. Precio Enrústica 1.º 50. En carton 2 Pesetas. En piel 3 Pesetas. Participación gratis al 1.º de Noviembre de la Lotería de Navidad. n.º 11 226

## Zapatería

de Pedro Aragonese

58, Juan Bravo, 58, —SEGOVIA—

Teniendo ya recibidas las grandes remesas para la temporada de verano, el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento se propone realizarlos con un 50 por 100 de rebaja, como pueden comprobar con algunos de los precios que á continuación se expresan:

Brodoquin lona, bonitos colores y formas, de caballero, á 3 pesetas par Zapato fd. á 2'50 fd. fd.

Bota cartera y brodoquin (señora), 3'75 fd. fd.

Zapato fd., á 2 fd. fd.

Botitas de varias formas y colores (niño), 1'25 fd. fd.

Zapatos para niño, á 1 fd. fd.

Infinidad de calzado de todas clases y formas, á precios reducidos.

NO CONFUNDIRSE

58, Juan Bravo, 58, Segovia

## TRAPERIA NUEVA

Se compra toda clase de trapos

PRECIOS POR KILOS

Trapo blanco, primera, á 25 céntimos kilo.

Idem id., segunda, á 20 fd. fd.

Idem id., tercera, á 10 fd. fd.

Paño desforrado, á 25 fd. fd.

Punto y merino, á 40 fd. fd.

Indianas, á precios corrientes.

Alpargatas de cáñamo, limpias, 11 céntimos kilo.

También se vende el ventorro titulado «de Pulido», en la carretón de Boceguillas.

2, Calle de Santa Isabel, 2

TRAPERIA

## IMPORTANTÍSIMO

Todo el que necesite comprar calzado para aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran saldo procedente de una quincena, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas á precios nunca vistos y para todas las fortunas. Esta casa no deseara un momento par dar á su numerosa clientela medios de calzarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?

¿Por ese gran industrial y dueño de LA ESPAÑOLA?

Isabel la Católica, 8

### BENEDICTINE

Licor exquisito SIN AZÚCAR. ¡Tómese una copa después de la comida, ayuda la digestión y no levanta!

Sombrerería y Zapatería

DE

## CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10,

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes